
RELAZIONE ASSEMBLEA DI BILANCIO 4 aprile 2017 
Bilancio Consuntivo 2016 
 
 
Gentili Colleghe e cari Colleghi, 
 
l’assemblea di oggi Vi presentarà il bilancio consuntivo 2016 e che, come anticipato in occasione 
dell’assemblea del 31 gennaio scorso, è stata convocata non appena pronti tutti i documenti delle 
spese sostenute e delle entrate. 
 
Nella relazione del Bilancio preventivo già avevo anticipato alcuni temi che in questo 2017 
volevamo portare avanti e che nascevano dall’analisi delle spese del 2016, oggi la situazione 
contabile è ben delineata. 
  
I “numeri” che Vi presenterà tra poco il Tesoriere ci hanno condotto a risparmiare ancora un po’ di 
denaro e ciò ci consentirà di mettere ancora a disposizione servizi agli iscritti e a continuare sulla 
strada della formazione a costo zero o a prezzo calmierato, nonché a continuare sulla strada delle 
agevolazioni economiche e della realizzazione di eventi per mettere la nostra professione in primo 
piano. 
 
Entrando nello specifico di ciò che abbiamo realizzato nel 2016, vorrei ricordare quanto segue. 
 
La segreteria nel 2016 ha cominciato ad occuparsi della contabilità di base , questa attività ci ha 
consentito, in quest’ultimo anno, un risparmio economico importante, dovuto alla non 
esternalizzazione di questa parte contabile e ci ha consentito un controllo più puntuale di entrate 
ed uscite. 
La segreteria già dalla fine del 2015, aggiorna quotidianamente il sito e, facendo un ottimo lavoro, 
in sinergia con l’addetta stampa, rende fruibili all’esterno le attività dell'Ordine, utilizzando 
facebook. 
 
In tema di trasparenza  abbiamo deciso di pubblicare sul sito tutto ciò che concerne le attività del 
consiglio, tutti gli atti e non solo le delibere, come veniva fatto già nel 2015, ma anche le relazioni 
dei punti dell'odg, anche se non oggetto di delibera. Il sito viene aggiornato con la pubblicazioni 
delle circolari del cnappc e altri enti, per rendere partecipe l'iscritto (se interessato) di tutto quanto 
viene fatto. 
Si ritiene che la comunicazione sia un aspetto rilevante e vada ulteriormente implementata e 
migliorata, per questo, come di consueto si accettano consigli e suggerimenti. 
 
In riferimento all’aggiornamento professionale continuo , nel triennio 2013-2016, abbiamo 
accreditato n. 191 eventi in provincia di Novara, n. 142 in provincia Vco, n. 4 a Milano e n. 45 
webinair/e-learning.  
Per un totale di n. 1901 cfp di formazione ordinaria e n. 62 cfp di deontologia. 
Abbiamo attivato alcuni corsi di aggiornamento sicurezza sia presso la sede di Novara che presso 
la sede di Verbania, spesso in collaborazione con le Scuole edili del territorio.   
L’Offerta Formativa sia con eventi propri, sia con eventi in collaborazione con Aziende del territorio 
ed Enti (Scuole Edili e Confartigianato Novara e Vco), è garantita per la maggior parte delle 
proposte, gratuitamente o quasi. Stiamo seguendo, sempre con gli Enti territoriali, l’attivazione dei 
progetti interreg , su entrambe le provincie, che vedono la collaborazione anche con Enti e Scuole 
elvetiche. 
Seguendo le nuove linee guida sulla formazione abbiamo deliberato l’attivazione del Durc 
Formativo , scaricabile dall’area riservata, per dare evidenza agli iscritti che sono regolari con i cfp. 
Già da qualche mese stiamo valutando dei preventivi (per ora con costi un po' alti) per registrare i 
corsi più importanti e poi renderli fruibili su imateria. Molti iscritti, infatti, prediligono gli incontri in 
aula, ma ce n’è anche una parte che non disdegna la formazione a distanza (ad es. le 
professioniste mamme). 
 



Nel 2016 sono stati attivati nuovi servizi  ed altri sono stati mantenuti dall’anno precedente, per gli 
iscritti: 

• una nuova workstation  con stampante, plotter e taglierina; 
• il servizio di noleggio di una termocamera  Flir C2; 
• il servizio di noleggio di un fonometro  HD, acquistato pochi giorni fa; 
• la creazione di un’area riservata  agli iscritti sul sito, per scaricare direttamente il proprio 

mav, eliminando i costi di invio dello stesso.  
• la convenzione con La Stampa  per la pubblicazione di articoli degli iscritti, che ben 

evidenziano la loro attività professionale; 
• le convenzioni per la formazione con Beta Formazione , Isplora  e Prospecta ; 
• la convenzione con Europaconcorsi  e con Visura ; 
• il servizio di consulenza legale , il servizio di consulenza fiscale , il servizio di consulenza 

assicurativa  ed il servizio fornito dalla commissione parcelle  e dai sempre presenti Lucia 
e Nando; 

• la convenzione con la Banca Popolare di Novara , con agevolazioni di rilievo per gli iscritti; 
• l’adesione all’Associazione Architetti Arco Alpino (è degli ultimi giorni l’evento congiunto 

presso tutte le sedi dell’associazione con la mostra dei progetti vincitori del concorso ed il 
convegno in contemporanea);  

• l’adesione all’Associazione Donne Architetto ; 
• la collaborazione con AIAPP Sez. Piemonte e Valle d’Aosta , formalizzata pochi giorni fa. 

 
Continua ad essere attivo l’aiuto concreto alle colleghe ed ai colleghi in difficoltà, con la proposta 
del Fondo di Solidarietà , per difficoltà economiche e per maternità/paternità e la possibilità di 
rateizzazione della quota di iscrizione. 
 
Abbiamo continuato l’attività di collaborazione con gli sponsor , sul sito, sulle newsletter e per la 
promozione di eventi culturali e formativi, questo continua a consentirci di proporre molti corsi 
gratuiti e ci ha consentito di attivare i nuovi servizi di cui vi ho accennato sopra. 
 
Manteniamo la buona abitudine di conoscere all’atto dell’iscrizione i nuovi iscritti , invitandoli in 
consiglio, per far loro conoscere il funzionamento e l’organizzazione dell’Ordine. 
Ci preoccupiamo di sostenere le iniziative dei giovani iscritti, due esempi su tutti: il 21 aprile ci sarà 
un aperitivo all'ordine per la presentazione della guida  "La Conquista del Ducato di Milano, 
Abbazie, Castelli e Risaie del Novarese", alla cui stesura hanno lavorato due giovani colleghe e 
poi stiamo supportando presso il Comune di Novara il progetto dell'Associazione 6023, alla quale 
partecipa un'altra giovane iscritta. 
 
Abbiamo attivato la collaborazione con le scuole per l’attività di alternanza scuola-lavoro,  per 
avvicinare gli studenti alla nostra attività professionale e per questo abbiamo iscritto il nostro 
Ordine all’elenco della Camera di Commercio. 
 
Nell'anno 2016 possiamo ricordare il successo degli eventi culturali svolti nel Vco: Letteraltura  
(giugno/luglio 2016) e Malescorto – Festival del cortometraggio  (luglio/agosto 2016), dove 
abbiamo concesso un nostro premio e che verrà riproposto anche quest'anno (abbiamo appena 
pubblicato sul sito il bando dell'edizione 2017).  
 
Stiamo partecipando a Novara al Tavolo tecnico dell’Edilizia e dell’Urbanistica  e al Tavolo 
tecnico Lavori Pubblici , in accordo con il Comune di Novara, l’Associazione Industriali, Ance, 
l’Associazione Piccole Imprese, l’Ordine degli Ingegneri ed il Collegio dei Geometri, a questi tavoli 
ho chiesto la presenza di una giovane iscritta che con me e Guido Vallino sta seguendo i lavori dei 
due tavoli e mi piacerebbe poter coinvolgere altri colleghi. 
 
Dopo la nostra uscita dalla Federazione Interregionale, concretizzata a settembre 2016, si è 
definita una nuova forma di collaborazione  con gli Ordini di Torino, di Cuneo e di Vercelli, che 



come noi hanno lasciato la Federazione e, dopo il lavoro fatto negli ultimi mesi del 2016, in questi 
ultimi giorni abbiamo aderito alla Rete Professioni Tecniche del Piemonte .  
Questo è un passaggio fondamentale per il nostro Ordine, per avere apertura verso le istituzioni 
regionali e per avere, in collaborazione con tanti attori del nostro settore, la forza politica di portare 
avanti gli interessi della categoria. 
 
Il 2016 ha poi visto l’avvio degli Aperitivi dell’Ordine , che tanto successo stanno avendo tra gli 
iscritti, questa proposta è nata dalla collaborazione con quattro colleghe (Federica, Monica, Lucia e 
Coletta) e dalla disponibilità dei colleghi che si occupano di Casa Bossi. 
  
La fine del 2016 è stata contrassegnata dalla poposta di ArchInArt  che ha avuto un ottimo 
riscontro a dicembre ad Arona, con le proposte artistiche dei colleghi, tra l’altro in questi giorni 
abbiamo chiuso l’opuscolo (qui potrete trovarne qualche copia) ed il filmato, che sta girando in 
questi giorni su FB, tutto realizzato con l’aiuto della collega Michela. 
 
L'apporto dei colleghi che partecipano più attivamente ai gruppi di lavoro e alle commissioni 
(formazione, urbanistica, cultura in particolare) ha portato a risultati eccellenti e per questo penso 
che questa sia la direzione giusta, con un sempre maggiore coinvolgimento degli iscritti, all’Ordine 
sono tornati in molti, segno tangibile che il lavoro e l’impegno sono apprezzati. 
 
Nel 2016, dopo aver raccolto le opinioni di molti di Voi, in merito alla necessità di trovare una 
Nuova Sede a Novara, più consona alle nostre esigenze del momento, abbiamo cercato e 
visionato diversi immobili sul mercato e abbiamo analizzato la possibilità di acquisto o di affitto, 
propendendo per quest’ultima, in modo da poter avere a disposizione il nostro “tesoretto” per le 
attività di supporto agli iscritti, per le attività culturali e di formazione. 
Abbiamo trovato un ufficio in centro città che ci è parso perfetto per l’Ordine e proprio oggi 
abbiamo deliberato il trasferimento, il costo annuale è di poco superiore a quello che paghiamo 
oggi, ma per una capacità di spazi decisamente superiore, tra l’altro la ristrutturazione è stata 
seguita a suo tempo dalla collega Anna Rossaro.  
Ecco un po’ di foto e la planimetria. Vi evidenzio in particolare, oltre alle sale formazione anche la 
zona che verrà destinata al coworking, un ufficio con servizio privato ed accesso anche 
indipendente che potrà essere messo a disposizione degli iscritti, che ne hanno necessità per il 
proprio lavoro, non avendo a disposizione un proprio studio.  
Questa è la mia idea di Ordine, un luogo di Tutti gli Iscritti e al servizio di Tutti gli Iscritti. 
 
Rivolgo infine il mio personale ringraziamento ai colleghi che hanno dato e continuano a dare 
vitalità alle iniziative proposte e che con il loro impegno, hanno permesso di conseguire i risultati 
fin qui ottenuti. 
  
Per il Consiglio 
Il Presidente 
Arch. Ferrario Nicoletta 
 
 
 
 
 
 


